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前回も好評だった知的障害者移動支援従業者養成研修IN TOKYO（通称：ガイドヘルパー講習、ガイヘル講習）が、

ついに次回で今年度最後の開催となります。この資格を取ると、知的障害のある方と一緒にお出掛けができるように

なります。はちくりうすの講習では１月１５日・２２日・２９日（全て日曜日）の３日間必ず出席していただくこと

が条件となります。また遅刻も厳禁なのでお気をつけて！ご興味のある方ぜひご参加ください。定員は１５名となっ

ておりますので、お早めにお申し込みくださいね～。どんな講義なんだろう？というお問い合わせもいつでも受け付

けております！

かくいう私もこの資格から今の仕事をスタートしました。懐かしい～。ちょっと思い出話にお付き合いください(笑)

前職の関係で下北沢を歩いていたとき、たまたま目にしたはちくりうすのヘルパー募集広告。その中にあった「障

害福祉」という文字。「福祉？高齢者じゃなくて？障害福祉って何だろう？」そこが私の原点でした。

それからすぐにはちくりうすに電話をし、「資格が３日間で取れるんですか！？取ります取ります～」なんてお気

軽な会話を挟みつつ、気が付けば数年経っていました。（その後、介護職員初任者研修も取得しました）

私は別の事業所でガイヘルの資格を取りましたが、未だに覚ていることがあります。それは「『障害』とは何だと

思いますか？一言で表してみてください」という質問。１人ずつ発表していき、私は「『障害』とは『壁』だと思い

ます」と書きました。その『壁』を壊せるのがこのガイヘルの資格なんじゃないかなーと今でも思います。

今までなかなか関わることのなかった障害のある方たちかもしれません。これを機に一緒に知ってみませんか？私

はこの資格を取っていろいろな方と知り合うことができ、いろいろな経験をさせていただきました。自分だけでは行

くことがない場所にも一緒に行き、笑い、ときには口喧嘩もしつつ(笑)、以前より自分の世界が広がったと感じてい

ます。

少しでも興味のある方、ぜひご参加ください(^^)お待ちしております！ (真野)

↑講習申し込みフォーム

今年度最後の開催です

日時：１月１３日(金)１０：００～１２：００

場所：事務所 or Zoom

テーマ：情報共有

月例会のお知らせ

知的障害者ガイドへルプの
資格が取れるガイド講習です！
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12/8(木)知的障害のある人の自立生活を考える会ONLINEサロン
「ヒビノクラシの自立生活支援 制度で支え制度の外で遊ぶ」
偶数月開催の知的障害のある人の自立生活を考える会(以下考える会)のONLINEサロンも今回で８回目。今回は私がぜひ話

を聞きたいとお願いして「ヒビノクラシ舎」の児玉雄大さんと市川彩さんにご登壇いただきました。元々福祉とはまったく

違った分野で活躍されていた児玉さんが障害者支援に関わることになったルーツはインディーズカルチャーだった?!という

イントロから「制度による支援」に対する両義的な思いを語られ、それは対人関係に著しく困難さを抱えるＡさんと、性自

認が違っている知的障害のあるＢさんとの出会いがきっかけで制度による支援の限界を感じ、現行制度の〈改良〉と自由な

活動〈オルタナティブ〉の相補的な取り組みの実験場として「富士見台カフェ」を作られたというものでした。

児玉さんのお話は哲学的な部分もあり詳細にお伝えできませんが、「主権」を前提としない支援関係・人間関係や、主格

二元論の主体とは異なる新たな主体(集合的協働的主体？)を模索されていくという想いは、当事者との関わりがともに学び

育つという活動から始まった私にはとても響くものでした。

市川さんはご自身の弟さんが重度心身障害の当事者で小さいころから身近な存在として育たれ、性的マイノリティーの友

人や様々な人と出会う中で、実はご自身もヤングケアラーとしての部分もあり、自分探しの旅のような経験をされる中で児

玉さんと出会い、本当に救われたというお話が印象的でした。お二人の人との関わりに対する想い、そのために自己と向き

合うことの大切さをあらためて感じられて、とてもよい会でした。

コロナの閉塞感をくぐる中で、人はもっと語り合う場を持たなければいけないと痛感します。ぜひ考える会のONLINEサロ

ンやFacebookグループにご参加いただき、たくさんの方と知り合い、つながり、語り合いたい！ぜひみなさん行動しましょ

う！ (櫻原)

インタビューコーナー

今回は今年から介護専門職員になったア

イコさんにインタビューしました。

－今年を振り返ってこんなことあったなー
と気楽に話せたら良いなと思ってます。
1年間やって仕事で楽しかったことあり
ますか？
アイコさん：お出掛けです。散歩で新し

い場所に行くときはいろいろなことが学

べて楽しかったです。新しい利用者さん

の場合も、いろいろなやり方やいろいろ

なことを学びました。

－今年職員になって、去年よりたくさん
新しい利用者さんに入ってもらいました。
アイコさん：楽しかったです。面白いと

思いました。

－楽しんでもらえていて良かったです。
印象的な利用者さんはいましたか？
アイコさん：特にないかなー…あ、テ

ンションが上がっているときはちょっ

と大変でした。でもみんなじゃないし、

そういうときは仕事なので集中して気

を付けています。利用者さん家族とも

会話を通していろいろなことを教えて

もらいました。手が空いているときは、

自分のことを伝えたりして、面白いな

と思いました。

－たしかに、利用者さんと利用者さん
家族との会話ってありますよね。改め
て聞いてみると、そういう点が他の仕
事と少し違って面白さがあるのかなと
思います。話題を少し変えて、気分転
換や趣味を教えてください。
アイコさん：散歩です。

－散歩！趣味でも散歩なんですね(笑)
アイコさん：あとは絵を描いたり、音

楽を聴いたり、パソコンでオンライン

映画を観たりします。映画館はお金が

かかるので(笑)家で良いかなーと思い

ます(笑)

－あの絵すごく上手で綺麗でした。元々
勉強していたんですか？
アイコさん：やっていたけど独学です。

－え～！すごい！それであんなに綺麗
な絵が描けるんですか！？
アイコさん：フィリピンの大学のとき

はデザインを学びたかったけど、ホテ

ルや旅行の勉強をしていました。

－アイコさん服装もお洒落ですよね～。
持ってる物もかわいくて、すごく良い
なと思って見てます！
それでは来年に向けて一言いただけま

すか？

アイコさん：もっと頑張ります！

－(笑)
アイコさん：これからも頑張ります！

はちくりうすでより多くの経験と学び

をしたいです。

－最後にとても良い言葉をありがとう
ございました！

編集後記
アイコさんのインタビューいかがでしたでしょうか？実はまだまだ半分ぐらい(笑)な

ので来月以降どこかでまた載せられたらと思ってます。お楽しみに！そして年の瀬で

すね。今年は１年どんな年でしたか？みなさん一言で言えないぐらいいろいろとあっ

たかもしれませんね。それもまた人生！？

そして今回のプレゼントはおせちのミニチュア！先着２名様！みなさま良いお年をお

迎えください(^^)


